



Síntesis Informativa 05/octubre/2022

SECRETARIO

Activo Empresarial / Pide CNA al secretario de Hacienda cuidar relación con EU y agilizar a Senasica; CCE: hay nerviosismo / José Yuste

La preocupación de Juan Cortina, presidente del Consejo Nacional Agropecuario, fue clara: tercerizar (dar a otros) las funciones del **Servicio Nacional de Sanidad, Calidad e Inocuidad (Senasica)**, puede traer consecuencias graves en la relación comercial del sector agropecuario con Estados Unidos. Ramírez de la O estuvo receptivo en el temí Acordó con los empresarios tener reuniones con el gobierno de Estados Unidos, y con las secretarías de **Agricultura (Víctor Villalobos)** y de Economía (Tatiana Clouthier), a quienes, de manera extraña, los dejaron fuera de un acuerdo para bajar los precios. **Excélsior, 30**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_05102022/05102022003673nc.pdf

Tatiana Clouthier comparecerá ante el pleno del Senado el 8 de noviembre

El Senado definió el calendario para las comparecencias de funcionarios públicos ante comisiones, que estarán normadas por la Junta Directiva de la Comisión correspondiente. El 20 de octubre asistirá **Víctor Manuel Villalobos Arámbula, secretario de Agricultura y Desarrollo Rural**, ante la Comisión de Agricultura, Ganadería, Pesca y Desarrollo Rural; el 3 de noviembre se prevé la comparecencia del secretario de Salud, Jorge Alcocer Varela, y del director general del INSABI, Juan Antonio Ferrer Aguilar, ante la Comisión de Salud. **El Día, 4**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_05102022/05102022000903nc.pdf

Nombres, nombres y...nombres/ Advierte IP a SHCP riesgos del nuevo PACIC, esperan enmienda y pendiente acuerdo en DOF / Alberto Aguilar

Al quedar al margen las agencias encargadas, o sea **Senasica** de Javier Trujillo y Cofepris de Alejandro Svarch se abren riesgos inclusive para la producción nacional. Hoy México no importa carne de bovino de Colombia por la fiebre aftosa y de eliminar la restricción hay posibilidades de contagiar a los 14 millones de reses que tiene el hato mexicano. En esta ocasión no se consultó a **Sader de Víctor Manuel Villalobos** y tampoco a Salud de Jorge Alcocer. **El Sol de México, 16 / La Prensa 18 / El Sol de Toluca 28**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_05102022/05102022003537nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_05102022/05102022003545nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_05102022/05102022003545nc.pdf





Sáhara: A pesar de la apertura a Marruecos, México defiende al Polisario en la ONU

Paralelamente a la visita de la delegación del Polisario, el ministro de Agricultura y Desarrollo Rural, **Víctor Villalobos Arámbula**, sostuvo una reunión con el embajador de Marruecos en México, Abdelfattah Lebbar.

<https://www.msn.com/fr-xl/afrique-du-nord/maroc-actualite/sahara-malgr%C3%A9-louverture-sur-le-maroc-le-mexique-d%C3%A9fend-le-polisario-%C3%A0-lonu/ar-AA12Bbbz>

TWITTER

Víctor Villalobos Arámbula retweetó

@lopezobrador_

Nos reunimos con Mike Roman, presidente de la empresa 3M y otros directivos. Los felicitamos por cumplir 75 años de trabajo responsable en México y, sobre todo, les agradecemos su apoyo en la pandemia de #COVID19 al contar con equipos de protección para trabajadores de la salud.

https://twitter.com/lopezobrador_/status/1577374406296207360?cxt=HHwWglCg0cnq-uMrAAAA

Víctor Villalobos Arámbula retweetó

@Agricultura_mex

No te pierdas nuestro blog de hoy "Productos de temporada: octubre".🍷

<https://bit.ly/3CvUdvr>

#ElCampoNoSeDetiene

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/157735029966226449?cxt=HHwWooC-vbPv7-MrAAAA

Víctor Villalobos Arámbula retweetó

@JesusRCuevas

El Programa de Médicos Especialistas cubanos ha permitido llevar 352 profesionales a los municipios más marginados: 92 a Nayarit; 61 a Oaxaca; 55 a Colima; 54 a Campeche; 30 a BCS; 26 Tlaxcala; 17 a Sonora; 10 a Zacatecas; 7 a Veracruz. El 13 de Octubre arribarán 84 médicos más.

<https://twitter.com/JesusRCuevas/status/1577300799646060545?cxt=HHwWgsC-rY2u2eMrAAAA>





SECRETARÍA

(B-465) Coordina Agricultura esfuerzos con empresas importadoras de alimentos para atender objetivos del APECIC

En apego al APECIC y con el propósito de cumplir su función de proteger la producción agroalimentaria nacional e incrementar la producción, el **SENASICA** trabaja con las empresas firmantes para establecer medidas expeditas que permitan garantizar la sanidad de los productos que ingresen al territorio nacional. La Razón de México, 11/ 24 Horas, 17/ El Economista, 4 / El Heraldo de México, 17 El Sol de México, 16 / El Economista, 5

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_05102022/05102022003347nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_05102022/05102022002993nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_05102022/05102022001828nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_05102022/05102022003462nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_05102022/05102022003534nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_05102022/05102022001881nc.pdf

<https://acustiknoticias.com/2022/10/coordina-agricultura-esfuerzos-con-empresas-importadoras-de-alimentos-para-atender-objetivos-del-apepic/>

<https://www.razon.com.mx/negocios/coordina-agricultura-esfuerzos-empresas-importadoras-alimentos-atender-objetivos-apepic-500862>

<https://www.buoperiodistico.com.mx/coordina-agricultura-esfuerzos-con-empresas-importadoras-de-alimentos-para-atender-objetivos-del-apepic/>

<https://agendadeldesarrollosocial.com/trabaja-senasica-con-empresas-importadoras-de-alimentos/>

<https://es.newsty.net/agriculture-coordinates-efforts-with-food-importing-companies-to-meet-apepic-objectives/>

<https://acapulcotimes.com.mx/nacional/esfuerzos-con-empresas-para-atender-objetivos-del-apepic-agricultura/>

<https://www.notimx.mx/2022/10/coordina-agricultura-esfuerzos-con.html>

<https://www.tierrafuerte.mx/coordina-agricultura-esfuerzos-con-empresas-importadoras-de-alimentos-para-atender-objetivos-del-apepic/>

<https://www.economista.com.mx/empresas/Sector-agroalimentario-ve-riesgos-de-controversias-comerciales-por-la-implementacion-del-Apecic-20221004-0081.html>

<https://abarloventoinforma.com/2022/10/04/coordina-agricultura-esfuerzos-con-empresas-importadoras-de-alimentos-para-atender-objetivos-del-apepic/?fbclid=IwAR2UOHPmtmHWNsNuwModLSRVq7FYpJhy4qFxFHFJ-P1a6q5GyII4GbZlaDis>

<https://5wredactor.com/coordina-agricultura-esfuerzos-con-empresas-importadoras-de-alimentos-para-atender-objetivos-del-apepic/>

<https://twitter.com/5wredactor/status/1577470471267913730>

https://twitter.com/LaRazon_mx/status/1577438918470836224

<https://twitter.com/masclarotwr/status/1577411899213246464>

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=523797729760079&set=a.498849075588278>

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=529779529151585&set=a.498820578914147>





(B-464) Trabaja México en el incremento de la producción agrícola a partir de semillas certificadas: Agricultura

La agricultura mexicana tiene una enorme oportunidad para incrementar producción y competitividad a partir del uso de semillas certificadas y de calidad, pues más del 50 por ciento de la superficie usada para diversos cultivos se siembra con granos o variedades nativas, afirmó el titular del Servicio Nacional de Inspección y Certificación de Semillas (SNICS), **Leobigildo Córdova Téllez**.

<https://acustikrural.com/nacional/2022/10/04/trabaja-mexico-en-el-incremento-de-la-produccion-agricola-a-partir-de-semillas-certificadas/>

<https://coneme.com.mx/2022/10/trabaja-mexico-en-el-incremento-de-la-produccion-agricola-a-partir-de-semillas-certificadas/>

<https://www.voragine.com.mx/2022/10/04/trabaja-mexico-en-incremento-de-produccion-agricola-a-partir-de-semillas-certificadas-agricultura/>

<https://argonmexico.com/2022/10/04/trabaja-mexico-en-el-incremento-de-la-produccion-agricola-a-partir-de-semillas-certificadas/>

<https://cxunews.com/2022/10/04/trabaja-mexico-en-el-incremento-de-la-produccion-agricola-a-partir-de-semillas-certificadas/>

<https://hojaderutadigital.mx/trabaja-mexico-en-el-incremento-de-la-produccion-agricola-a-partir-de-semillas-certificadas-agricultura/>

<https://www.angulo7.com.mx/2022/10/04/en-mexico-sube-produccion-agricola-con-semillas-certificadas/>

<https://acapulcotimes.com.mx/nacional/trabaja-mexico-en-el-incremento-de-la-produccion-agricola-agricultura/>

<https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/mexico-toneladas-semilla-certificada-2021-fbs>

https://www.tvazteca-com.cdn.ampproject.org/v/s/www.tvazteca.com/aztecanoticias/mexico-toneladas-semilla-certificada-2021-fbs?_amp=true&_amp_gsa=1&_amp_js_v=a9&usqp=mq331AQKKAFFQArABIACAw%3D%3D#_amp_tf=De%20%251%24s&aoh=16649247720040&referrer=https%3A%2F%2Fwww.google.com&_ampshare=https%3A%2F%2Fwww.tvazteca.com%2Faztecanoticias%2Fmexico-toneladas-semilla-certificada-2021-fbs

<https://www.periodicomitierra.mx/se-fortalece-la-produccion-agricola-a-partir-de-semillas-certificadas/>

<https://www.tierrafuerte.mx/trabaja-mexico-en-el-incremento-de-la-produccion-agricola-a-partir-de-semillas-certificadas-agricultura/>

https://www.diariomarca.com.mx/2022/10/trabaja-mexico-en-el-incremento-de-la-produccion-agricola-a-partir-de-semillas-certificadas/?fbclid=IwAR37Ryv_RIZKsai5HZDbnNw4N_pYhB3kX-6vtHQgGEx0JXbpx5gwiWDITmE

<https://reflexion24informativo.com.mx/trabaja-mexico-en-el-incremento-de-la-produccion-agricola-a-partir-de-semillas-certificadas-agricultura/>

<https://5wredactor.com/trabaja-mexico-en-el-incremento-de-la-produccion-agricola-a-partir-de-semillas-certificadas-agricultura/>

<https://agendadeldesarrollosocial.com/trabaja-mexico-en-el-incremento-de-la-produccion-agricola-a-partir-de-semillas-certificadas-agricultura/>

<https://twitter.com/Reflexion24Info/status/1577478896047558658>

<https://twitter.com/5wredactor/status/1577446029254860805>

<https://twitter.com/AgendaDSocial/status/1577398268123877385>

<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1577413813405622281>

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=613792486831685&set=a.556144725929795>

<https://www.luznoticias.mx/2022-10-04/agro/sanidad-pide-semilla-certificada-/148514>





La IP expresa preocupaciones

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) mencionó los riesgos que implica saltarse los cumplimientos de salubridad en aras de reducir la inflación en el país. "Consideramos riesgoso y nos preocupa la exención de trámites del **Senasica** y de Cofepris, ya que forman parte de los tratados comerciales internacionales, por lo que es necesario garantizar que esta medida no implique frenos para las exportaciones de México, principalmente hacia Estados Unidos, por el incumplimiento de requisitos de inocuidad". **El Heraldo de México**, 18 / **El Financiero**, P1

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_05102022/05102022003477nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_05102022/05102022002750nc.pdf

<https://www.eleconomista.com.mx/empresas/IP-pide-blindar-Apecic-de-riesgos-sanitarios-y-competencia-desleal-20221005-0003.html>

Perdón sanitario en plan anti inflación divide a IP

Dicha licencia las exime de todo trámite o permiso, incluyendo aquellos del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (**Senasica**) y la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris), y condona el Impuesto General de Importación. En un comunicado, la Coparmex consideró riesgoso y preocupante la exención de trámites del Senasica y Cofepris, ya que forman parte de los tratados comerciales internacionales. **La Razón** 18

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_05102022/05102022003491nc.pdf

Discrimina plan anti inflación a importadoras

La Licencia Única Universal que propuso el Gobierno federal es una figura discriminatoria para el resto de las empresas de alimentos que ingresan mercancías al País y no son parte del Acuerdo de Apertura Contra la Inflación y la Carestía (APECIC), consideraron expertos. Juan Antonio Dorantes, socio director de Dorantes Advisors, explicó que cumplir con las regulaciones que marca Cofepris, **Senasica** y el pago del Impuesto General de Importación (IGI) son acciones consideradas como de observancia general y de igualdad ante la ley que deben ser cumplidas por los participantes que comercian dentro de México. **Reforma**, 1

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_05102022/05102022002628nc.pdf

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?_rval=1&urlredirect=/discrimina-plan-antiinflacion-a-las-importadoras/ar2481142

Sanidad vegetal no debe perderse por bajar precios

El presidente de la UMFFAAC, Luis Eduardo González Cepeda, comentó que "el gobierno está corriendo graves riesgos sanitarios al delegar a las empresas una labor especializada que realiza el **Senasica** y la Cofepris, que son las dependencias que garantizan que la importación de alimentos se encuentre libre de contingencias sanitarias".





González Cepeda explicó que "la sanidad vegetal es un pilar para la producción agropecuaria, sector que sólo el año pasado exportó más de 44,000 millones de dólares, que representa casi el 9% del Producto Interno Bruto. *El Economista*, 5/ *Milenio Diario*, 18 / *La Prensa*, 3

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_05102022/05102022001893nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_05102022/05102022002309nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_05102022/05102022003503nc.pdf

Importadores no se saltarán las trancas en el plan contra inflación: SHCP

En sus esfuerzos por contener los incrementos de precios de los alimentos, el gobierno federal anunció el lunes que para la importación de ciertos productos se suspenden los trámites del **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Alimentaria (Senasica)** y la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris), dependencias que garantizan que los alimentos se encuentre libre de contingencias sanitarias. El Apacic busca beneficiar a la población al establecer el precio máximo de la canasta básica de 24 productos en mil 39 pesos, lo que representa una reducción de 8% respecto al precio actual. *La Jornada*, 1

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_05102022/05102022002280nc.pdf

Sin superarse, reducción de superficie cultivada en el país, advierten CNA y Sader

En 2015 comenzó a caer la superficie cultivada con productos agrícolas, luego de que en 2014 se llegó a la cifra máxima de 22.2 millones de hectáreas. Para 2020 fueron 4 millones menos, con un total de 18.1 millones, aunque en 2021 se dio un repunte a 21.5 millones, pero sin alcanzar la superficie de siete años antes, de acuerdo con datos del Consejo Nacional Agropecuario (CNA) y la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**. Esto implicaría una producción por debajo de 17.4 millones de toneladas, consideró el Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera. *La Jornada* 17

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_05102022/05102022002456nc.pdf

Apoya Sader a productores de plantas ornamentales

Productores de Baja California dedicados a la comercialización de flores y plantas ornamentales, serán apoyados por la Representación Estatal de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), a través del proyecto estratégico "Recuperación económica y productiva de plantas y flores ornamentales Post Covid 19". El representante de la dependencia federal en el Estado, Juan Manuel Martínez Núñez, informó este martes que la convocatoria fue atendida por 18 productores (11 hombres y 7 mujeres) de pequeña escala, pertenecientes al Valle de Mexicali y la zona costa de Baja California.

<https://www.elvigia.net/general/2022/10/5/apoya-sader-productores-de-plantas-ornamentales-402209.html>

Segalmex: prueba de fuego para AMLO

Es ya el mayor escándalo de la corrupción en el gobierno de la llamada Cuarta Transformación que encabeza el Presidente Andrés Manuel López Obrador.





Estamos hablando de un desfaldo a la nación por casi diez mil millones de pesos. Para damos un comparativo, la tan cacareada Estafa Maestra importó siete mil millones. Solo que en este nuevo asunto hay que añadir que no se trata únicamente de grandes transferencias monetarias clandestinas a paraísos fiscales, ni siquiera limitamos a delitos de cuello blanco, sino de un gigantesco golpe a lo más sensible en un país como México: la alimentación. **El Universal 17**
https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_05102022/05102022003146nc.pdf

Participó Agricultura-SENASICA en el foro de Concientización sobre el virus de la rabia MEXICALI.- La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** a través del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (SENASICA) participó en el Foro de Concientización sobre el Virus de la RABIA, con enfoque en una salud, que se llevó a cabo en la ciudad de Mexicali, Baja California, con el tema de la “Rabia Paralitica Bovina”. El ingeniero Juan Manuel Martínez Núñez, representante de la dependencia federal en el Estado, informó que la plática fue impartida por el MVZ José Luis de la Rosa Romero, representante estatal Fitozoosanitario y de Inocuidad Agropecuaria y Acuícola de SENASICA, quien destacó, ante los asistentes, que Baja California se encuentra libre de la Rabia Paralitica Bovina, al no presentarse el virus rábico causante de la enfermedad.
<https://www.el-mexicano.com.mx/Noticia/Mexicali/37173/Particip%C3%B3-Agricultura-SENASICA-en-el-foro-de-Concientizaci%C3%B3n-sobre-el-virus-de-la-rabia>

Desde San Lázaro / Alejo Sánchez Cano

La diputada federal María del Refugio Camarena Jáuregui (PRI), exhortó al Poder Ejecutivo a no ceder de un plumazo, de manera irresponsable y populista, la facultad que tiene por ley la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, a través del **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica)**, para aplicar la normatividad en materia de sanidad animal y vegetal, así como vigilar, aplicar, fomentar, atender, coordinar, supervisar y evaluar las campañas de sanidad e inocuidad agroalimentaria. Por tal motivo, desde San Lázaro han puesto la voz de alerta los diputados federales de oposición por la laxitud mostrada por el gobierno federal, al confiarnos la responsabilidad sanitaria, de inocuidad y calidad agroalimentaria a los empresarios firmantes del acuerdo, ya que los vuelve juez y parte, desplazando de su responsabilidad legal a **Senasica** y a la Cofepris. **El Financiero, 25**
https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_05102022/05102022003474nc.pdf

A media semana/ Antiinflacionarios versión 2.0 / Guillermo Deloya Cobián

En primer término, ¿qué es lo que puede significar que el **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria** no intervenga en este proceso especial? La respuesta lógica es que un relajamiento en los requisitos de sanidad agropecuaria, pueden detonar enfermedades o plagas que se podrían estacionar en territorio nacional por décadas. **El Economista, 46**
https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_05102022/05102022001685nc.pdf





Agenda Confidencial / Perplejos por la Licencia única universal / Luis Soto

Es obvio también que el secretario Rogelio Ramírez de la O, NO consultó a la **Secretaría de Agricultura**, a la de Economía, al SAT quiénes son las que tienen vela en el entierro (medidas sanitarias, aranceles, pago de impuestos), mucho menos pedirle opinión al Consejo Nacional Agropecuario, organismo que agrupa a los ricardo's del campo mexicano. **El Independiente**, 10 https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_05102022/05102022001071nc.pdf

AGRICULTURA

Importación de alimentos, pero no "a diestra y siniestra": SHCP

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) se comprometió con organismos del sector privado para evitar que ingresen al país alimentos contaminados o se descuiden la parte sanitaria, ante la preocupación por la libre importación de estos productos como parte del Acuerdo de Apertura contra la Inflación y la Carestía (Apecic). **La Jornada** 1 https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_05102022/05102022002280nc.pdf

Empresas como Bachoco y SuKarne, y organismos como la Opormex, cierran filas con el Presidente y su PACIC

Con la participación de firmas entre las que figuró Grupo Gusi, Socorro Romero, Huevo San Juan, Calvario y Sigma Alimentos, el sector pecuario se sumó a este "acuerdo de apertura" para adherirse al PACIC, y así intentar contener la inflación que cerró en casi 9% en agosto. En Palacio Nacional, con fotografía a un lado del Presidente López Obrador, fue el anuncio. Durante la conferencia matutina presidencial, Rogelio Ramírez de la O, titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), añadió que como parte de esta estrategia, también se suspenderá la revisión a los aranceles de importación y barreras al comercio exterior que deriven en el encarecimiento de los alimentos para las empresas que se hayan sumado, o que lo hagan posteriormente, ya que agregó, esta "invitación" quedó abierta.

<https://www.porcicultura.com/destacado/empresas-como-bachoco-y-sukarne-y-organismos-como-la-opormex-cierran-filas-con-el-presidente-y-su-pacic>

Finaliza huelga en empresa Fertinal; mañana se reanudarán labores

La huelga en la empresa Fertinal, de propiedad estatal, que estallaron hace poco más de un mes trabajadores de la sección 274 del Sindicato Minero, se resolvió esta tarde y mañana reanudarán las labores en la planta de fertilizantes, luego de que finalmente Pemex se comprometió a revisar las condiciones de seguridad en las instalaciones ubicadas en Lázaro Cárdenas, Michoacán.

<https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/04/politica/finaliza-huelga-en-empresa-fertinal-manana-se-reanudar-an-labores/>





Prenden las alertas por riesgo sanitario para el agro

Eximir a las empresas de las supervisiones de las autoridades regulatorias al importar alimentos e insumos para comestibles para contener la inflación pone en riesgo más de tres décadas de sanidad e inocuidad agropecuaria del País, aseguran integrantes del sector.

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?_rval=1&urlredirect=/prende-n-las-alertas-por-riesgo-sanitario-para-el-agro/ar2481152

Con determinación, en el EdoMéx se le apuesta al campo: LMG

El campo mexiquense se ha posicionado en la producción de maíz, tuna, nopal, cebada, sin embargo, pese a los recortes presupuestales del nivel federal, con esfuerzo y determinación el Gobierno Estatal sigue apostándole a este sector, afirmó Leticia Mejía García, Secretaria del Campo estatal. Se ha brindado apoyo con infraestructura, asesoría y capacitación para establecer 3 mil 526 micro túneles de 60 metros cuadrados para la producción de hortalizas.

Heraldo de México, 1

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_05102022/05102022002841nc.pdf

Impulsará Nestlé a productores de café

Dará 20 MIL 500 MDP Impulsará Nestlé a productores de café Nestlé destinará 20 mil 500 millones de pesos entre 2022 y 2030 para impulsar la agricultura regenerativa en caficultores de siete países, incluido México. "Queremos tanto que prosperen como que el café tenga un impacto positivo en el medio ambiente", comentó Philipp Navratil, director de Negocios Estratégicos de la firma. Milenio, 17, 21

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_05102022/05102022002314nc.pdf

Alistan en Xochimilco venta de cempasúchil

Los productores de flor de cempasúchil de la Ciudad de México se alistan para comercializar esta en los mercados de Acuexcomatl, Cuemanco, Campo 7, Patrimonio Cultural de la Humanidad, Palacio de la Flor y Madreselva, dio a conocer la Alcaldía Xochimilco. El objetivo de este año es superar la derrama económica de 2021, cuando se generaron ganancias por 100 millones de pesos para los productores.

<https://www.reforma.com/alistan-en-xochimilco-venta-de-cempasuchil/ar2481146?v=1>

http://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_05102022/05102022004696nc.pdf

GANADERÍA

Reitera gobernadora Maru Campos respaldo a sector ganadero

La gobernadora Maru Campos Galván encabezó la Reunión de Consejo de la Unión Ganadera Regional de Chihuahua (UGRCh), donde hizo patente su apoyo a los proyectos de esta organización y realizó la entrega de costales de maíz, con los cuales la Secretaría de Desarrollo Rural apoya a este sector de la economía chihuahuense.





En sesión de trabajo efectuada en las propias instalaciones de la Unión Ganadera, la titular del Ejecutivo en el Estado declaró: "La mejor manera de reconocerles es decirles que no están solos y que vamos caminando juntos, cuentan con una servidora, cuentan con la Secretaría de Desarrollo Rural, y para otros menesteres también con la Secretaría de Seguridad Pública y la Fiscalía". **El Día, 7**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_05102022/05102022000986nc.pdf

PESCA | ACUACULTURA

Laguna de las Ilusiones, en crisis

"El agua en la Reserva Ecológica Laguna de las Ilusiones ha cambiado su dinámica natural, debido a la modificación de sus afluentes naturales, a la utilización irregular para descarga de aguas negras o residuales, y de residuos urbanos, además de la práctica de la caza y pesca furtiva de especies, deforestación, rellenos y realización de obras de construcción civil en zona federal", se describe en el documento. **El Universal, 15**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_05102022/05102022003160nc.pdf

ABASTO | PRECIOS

Estira y Afloja / El huevo puede ser artículo de lujo / Jesús Rangel M.

Se estimó que el precio de las tortillas aumentará 16 por ciento en promedio en todo el país, se duplicará el número de habitantes sin acceso a una alimentación adecuada, la producción avícola caerá 17%, la porcina en 13%, y la de carne vacuna y lácteos en 9 y 8%. México importa alrededor de 17 millones de toneladas de maíz estadounidense y el Departamento de Agricultura de EU informó que cerca de 90% de su maíz está modificado genéticamente. **Milenio Diario, 18**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_05102022/05102022002325nc.pdf

ALIMENTACIÓN

Tienen carencia alimentaria 6.5 millones de mexiquenses

En conferencia de prensa detalló que el próximo 16 de octubre se conmemora el Día Mundial de la Alimentación, mismo que fue declarado por la Organización de las Naciones Unidas para la agricultura y la alimentación (FAO), razón por la cual se llevarán a cabo acciones diversas entre las que destaca la colecta en coordinación con instituciones de educación públicas y privadas de la entidad, mismas que van desde el preescolar hasta el nivel superior. **Heraldo de México, 8**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_05102022/05102022003030nc.pdf





INFORMACIÓN GENERAL

¡Firmes, ya! Marchan juntos PRIMOR y PRD

Las presiones y las negociaciones surtieron efecto. Nueve de 13 senadores del PRI se sumaron a la mayoría de Morena, junto con 2 perredistas más, para aprobar la reforma constitucional que extiende la presencia castrense en las calles hasta 2028.

La polémica iniciativa presidencial transitó con 87 votos en favor y 40 en contra provenientes de las bancadas del PAN, MC y Grupo Plural que votaron sin fisuras. **Reforma, P.1**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_05102022/05102022002674nc.pdf

Militares dan seguimiento a Ken Salazar

En menos de un año, la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) ha generado 21 informes sobre las actividades, reuniones y publicaciones en redes sociales del embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar. El monitoreo comenzó en diciembre de 2021, cuatro meses después de que juró en el cargo. Se trata de reportes de la Sedeña que están disponibles en los correos filtrados por el grupo de hacktivistas Guacamaya. **El Universal, P1**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_05102022/05102022002727nc.pdf

Avalan reforma militar corregida y aumentada

El Senado aprobó extender a 2028 la labor de las Fuerzas Armadas en seguridad pública, pero esa tarea estará bajo el escrutinio directo del Poder Legislativo, Ocho senadores del PRI y tres del PRO se sumaron al bloque oficialista para aprobar la reforma constitucional, que al tener varios cambios se regresará a la Cámara de Diputados, donde se espera que sea avalada- La votación quedó 87 en favor de Morena, PRI, PVEM, PRD, PT y PES, y 40 en contra del PAN, MC y Grupo Plural, Los priistas Beatriz Paredes. Claudia Ruiz Massieu y Miguel Ángel Osorio Chong fueron los únicos que permanecieron en contra; el resto de los tricolores avaló y Claudia Anaya se ausentó. **Excélsior, P1**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_05102022/05102022003628nc.pdf

Pemex se queda corto en sus metas de refinación de crudo en el 2022

En el promedio de enero a agosto de este año, Petróleos Mexicanos (Pemex) lleva un volumen de proceso de crudo en sus seis refinerías de 812,170 barriles diarios, mismo que significa un uso de 49.5 % de su capacidad instalada. Este uso de la capacidad está 25 puntos porcentuales debajo de lo comprometido en diciembre del año pasado por el gobierno federal, mientras que en elaboración de los principales combustibles, la empresa está 48% de su meta en el caso de las gasolinas y 49% por debajo de su compromiso de elaboración de diésel.

Economista, P1

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_05102022/05102022001635nc.pdf





PARTIDOS POLÍTICOS | ORGANIZACIONES

LACEN asegura que crimen organizado genera 2% de la inflación

"Hoy el crimen organizado determina los periodos de siembra cosecha distribución y venta de productos del campo en México", recordó el académico. Juan Cortina Gallardo, presidente del Consejo Nacional Agropecuario, aseguró que el crimen organizado, el cambio climático, las nuevas normas y las crisis de fertilizantes y contenedores han metido presión a los precios de los productos agrícolas en México. **El Valle, 2**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_05102022/05102022000716nc.pdf

IP y gobierno revisarán costo de trámites

Nos comprometimos a hacer análisis de diferentes dependencias para quitar gastos administrativos, bajo un estudio que no sean ocurrencias", explicó tras una reunión con el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O. El encuentro se realizó un día después de que el gobierno federal anunció nuevas acciones contra la inflación y de que tanto el CCE como el Consejo Nacional Agropecuario (CNA) manifestaron su preocupación por la decisión de suspender la revisión de regulaciones a la importación de algunos alimentos. **El Universal, 21/ La Razón de México, 18**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_05102022/05102022003489nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_05102022/05102022003491nc.pdf

Pulso Político / Rudo debate por ejército en calles hasta 2028 / Francisco Cárdenas Cruz

Dirigentes de varios organismos, como el Consejo Nacional Agropecuario y la Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes o de instituciones como el de Competitividad, coincidieron en alertar los riesgos de eximir trámites y permisos, sanitarios y fitosanitarios o al impuesto de importación de alimentos o insumos, para la elaboración de productos de la canasta básica que se busca abaratar. **La Razón de México, 7**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_05102022/05102022003297nc.pdf

